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 الإهداء

العملإلىسيدنامحمدصلىاللهعليووسلموإلىالصحابةوالتابعينومن أىدىثوابىذا

تبعهمإلىيومالدين.

اللهعنيوعنإلىوالديالكريمينثم ورزقنيبرهما،جزاهما وأطالفيعمرهما باركاللهفيهما ،

إخوتيخيرالجزاء...

وأخذتمنوالعلموالمعرفة...إلىمنكانسبباالتحاقيبالجامعة

اركاللهفيووأطالفيعمرهالحبيب،بيولميبخلبمالووجهدهفيإعدادىذاالبحثإلىزوج

نيعلىطاعتو...وأعان

إلىجميعزملائيوأصدقائيالذينشاركونيالفرحوالحزن...

 ساعدني من كل المرحلةإلى حتى الإبتدائية من بداية العلمي البحث مشوار لاستكمال

 وأخصالجامعية سعادة رئيسالجامعةبالذكر المعطي فخرالدينعبد محمد داتوء البروفيسور

ونائ بالجامعة والسيدعميدالدراساتالعليا العربية اللغة وعميدكلية بو محمدشوقيالأستاذ

...والأساتذةالكرامبالكلية

،جعلواللهفيميزانحسناتهمجميعاوجزاىماللهعنيإليهمجميعاأىدىثمرةجهديالمتواضع

...وعنطلابالعلمخيرالجزاء



ب  
 

 ملخص البحث

البحثدلالةالأفعالفيالقرآنالكريم فمشكلةالبحثتتمثلفيأن،ومعانيهايدرسىذا

الزمنيةلتمثلمشكلةالأفعال ما،والحدوثوالإلباحثينمنحيثدلالاتها قومتثباتوىذا

بتوضيحوةالباحث البحثف، أسئلة يهأما الأفعالما وماوتصاريفهادلالة أسلوبابن؟

السياقودلالاتهاافيتغييردلالتهوما؟تركيبالجملمنحيثعاشورفيشرحىذهالأفعال

المختلفة المجالحيثو؟البلاغية وفعَّالفيىذا الأفعاليللبحثىدفمثمر وضحدلالة

التيوردت وبيانمنخلالتفسيرابنعاشورنفالوالتوبةسورتيالأمنخلالوأنواعها ،

 الأفعال دلالات تفسير في عاشور ابن سورتيوأسلوب في ودلالتها وأحكامها مواضعها

وضعكتابالتحريروالتنويرقيدالدراسة،والتحريروالتنويربومنخلالكتانفالوالتوبةالأ

 اكشفجزءلالبحثية ىذا لقيم لكتابعظيم ةالباحثاعتمدت، الدراسة المنهجفيىذه

فيةالباحثتبعتمعالمعلومات،ولجامصدرأمهاتالكتبأىممستعينابالوصفيالتحليلي،

والصرفواللغةذلك النحو في العلماء الأفعالآراء ودلالة تلكفيأحكام من الكتب،

يسيرعليو البحث.ويجعلهاأساساً إثراءالمكتبةالعربيةخاصةالتراثيةمنها،فيويسهمىذا

في أيضا معرفةويسهم والالقيمزيادة الكريمنحوية القران في يعُدالدلالية كما إضافة،

 والدلالية، النحوية المادةللدراسات حيثتوفير من المجال ىذا باحثفي لكل وتسهيلا

دراستو التيتخدم العلمية أسلوبابن، خلال من الأفعال البحثمعرفة ىذا نتائج ومن

والاستفادةوالتنويرلالكتابوالتحريرمواضعهاوأحكامهاودلالتهامنخعاشورمنحيث



ت  
 

منالدراسةالتطبيقيةللأفعالودلالتهالتوضيحالمرادمنىذهالدراسة،وبيانآراءابنعاشور

وأ والتنوير. التحرير كتابو خلال من فتتلخصفي التوصيات بعدمما يوصي الباحث أن

البحث،بلكتابةالا وضو دلالةالأفعالالعديدمنالأبحاثالتيتتعلقبمقتصارعلىىذا

 فيتفاسيرأخرىلفهممعانيالقرآنالكريم.
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ABSTRACT 

This research discusses the evidence that shows the verbs and their meanings in the 

Qur'an. The research problem statement is to discuss the verbs and the evidences in 

terms of time, the structure of the words, and their various types because this is 

important in the use of Arabic language. The question of the study is to emphasize 

what are the evidences that show the verbs and their benefits? What is the method 

used by Ibn 'Asyur in explaining the verbs in terms of their arrangements? What is the 

change in the evidence in that particular verse? The purpose of the study is to explain 

the evidences of the verbs and their types contained in surah Al-Anfal and At-Taubah 

from the opinion of Ibn 'Asyur in his exegesis, and explain the method used by Ibn 

'Asyur in proving the verbs, in surah al-Anfal and At-Taubah through his book        

Attahrir wa Attanwir. And put the book as the main reference in this study. The 

author uses the method of analyzing and issuing arguments in Ibn 'Asyur’s exegesis 

besides using other books as references, such as the Arabic Nahu (syntaxis) and Saraf 

(morphology). This study can contribute to the enrichment of resources within the 

library, as well as to enhance knowledge in the field of Nahu (syntaxis) in the Qur'an. 

This study can provide knowledge in terms of signs that show the verbs in the point of 

view of Ibn 'Asyur, and the lessons learned through this study are expressing the 

opinion of Ibn 'Asyur on the verbs found in the verses from al-Qur'an, in his book 

Attahrir wa AtTanwir. Finally, my suggestion is that the study on the evidence of 

verbs in the Qur'an according to Ibn 'Asyur will continue to add to the branch of 

knowledge which will help the reader to correctly understand the verbs contained in 

surah al-Anfal and Attaubah. 
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